



# Hacia una Alianza Social Mundial

## Convocatoria del Primer Encuentro Internacional de Movimientos Sociales

**D**oscientos setenta hombres y mujeres de organizaciones, redes y movimientos sociales provenientes de treinta y nueve países y de todos los continentes, se reunieron el 14 de agosto en la ciudad de México. Los objetivos del encuentro fueron: analizar la dinámica que viene siguiendo la globalización del capital; intercambiar las diversas experiencias de lucha y resistencia que en todo el mundo vienen desarrollándose contra esta globalización, y para discutir las acciones y las formas que permitan al creciente movimiento de resistencia internacional avanzar a un mayor grado de convergencia, de coordinación y de eficacia en su acción global. Las principales consideraciones del encuentro fueron:

- Que la globalización del capital continúa contra viento y marea imponiendo a los pueblos y naciones de todo el mundo su lógica de saqueo disfrazado de "libre comercio", de libertad absoluta para las inversiones y los capitales especulativos mientras se somete a millones de emigrantes a toda clase de controles y vejaciones, de privatizaciones indiscriminadas, de retroceso en conquistas sociales, de perpetuación de la discriminación y la violencia contra las mujeres, de incremento de la exclusión social de los marginados de siempre.

- Sin embargo, desde el levantamiento indígena zapatista, hasta las recientes movilizaciones de Génova, pasando por la histórica marcha de Seattle, el levantamiento indígena y popular en Ecuador, la lucha de los Sin Tierra en Brasil y, en general, del movimiento campesino en América, Europa y Asia, las protestas obreras y populares en Argentina y las marchas contra el desempleo en Europa, la Marcha Mundial de las Mujeres y las sucesivas movilizaciones en cada una de las citas de los poderosos en Washington, Windsor, Gotenburg y Québec, así como la realización del Foro Social Mundial de Porto Alegre, vienen mostrando que la resistencia popular a este modelo neoliberal viene creciendo inconteniblemente a escala mundial, evidenciando el fracaso y el agotamiento de este modelo.

A partir de las reflexiones realizadas en el encuentro emitieron una convocatoria a todas las organizaciones, redes y movimientos sociales del mundo:

- ▲ A movilizarse y apoyarse mutuamente en las siguientes citas de acción internacional: foros y movilizaciones contra la OMC en Qatar, del 8 al 11 de noviembre; participar en las movilizaciones del Grito de los Excluidos/as, alrededor del 12 de octubre en todos los países de América; foro y movilizaciones en el marco de la Cumbre Mundial de Seguridad Alimentaria en Roma, del 9 al 11 de noviembre; movilizarse frente a la Cumbre de la Unión Europea en Bruselas, en el mes de diciembre; realizar un Tribunal Ético Mundial de la Deuda Externa, en febrero de 2002 en Porto Alegre (adentro del Foro Social Mundial); foros y movilizaciones en el marco de la Cumbre sobre Financiamiento para el desarrollo de la ONU, en Monterrey, México, en marzo de 2002.

- ▲ Organizar en todos los países del continente americano una consulta popular durante el año 2002 (posiblemente en octubre), para que el pueblo decida sobre el Acuerdo de Libre Comercio de las Américas (ALCA), en plebiscito.

- ▲ A seguir impulsando el Foro Social Mundial como un espacio de intercambio y coordinación, y a realizar el Segundo Encuentro Internacional de Movimientos Sociales en el marco del próximo Foro Social Mundial.

- ▲ A iniciar un proceso de reflexión y discusión para explorar las posibilidades y vías para concertar acciones internacionales que respondan a una agenda propia y vayan más allá del calendario del poder o de cada organización o red, y para avanzar en formas más permanentes y eficaces de coordinación del movimiento global, como podría ser la construcción de una alianza social mundial, entendida no como una nueva estructura o aparato internacional, sino como un proceso creciente de convergencia de agendas, alternativas y acciones, diversa y plurisectorial, horizontal y flexible, no como una fórmula organizativa sino como expresión de una necesidad surgida desde abajo.

¡Globalizando la lucha globalizamos la esperanza!  
Desde tierras zapatistas mexicanas ●

Por mayor información:  
<http://www.movimientos.org/show>